

000 193088

Pág. 6 CRONICA

8. IV. 1992

6643536

EL DIA

Ana Iris Alvarez VÁZQUEZ

"El amor es un don concedido al hombre"

Columnista por veinte años ininterrumpidamente en diario El Día, de nuestra ciudad, cinco libros publicados y varios premios obtenidos.

1972: Poemas "Amistad"
1986: Poemas "Tiempo de Olvido"

1988: Cuentos "Se vende un traje de novia"

1988: Cuentos "Dos plumas, un cuento"

1991: Cuentos (Agrupación Literaria Miramar)

Con un caudal de experiencias recogidas en su trabajo por estar en contacto con muchas personas, gran espíritu para observar y comunicarse con los demás, que lo vuela en sus escritos.

Una persona tan amante de la vida, debe tener muchos amigos...

Hay una condición para los amigos: ser siempre una misma. Ser auténtica, así se sabe que tus amigos son tus amigos, hay que tener una gran voluntad para entender a la gente.

Se necesita capacidad de poder detenerse en las cosas más simples. La gente no tiene tiempo para mirar, para ver, para detenerse.

Me gusta enriquecerme con todo.

¿Cuáles son las cualidades de un buen escritor?

Difía que las cualidades del buen escritor, cualquiera que sea el tema o la expresión de su obra son: claridad, sencillez y eufonía y le agregaría cromatismo, lo importante es saber contar una historia, sobre todo, buscar y revelar el misterio.

rioso encanto que poseen todas las cosas.

Passando a la poesía, ¿cuáles son sus poetas favoritos?

Me gusta la poesía, para mí es crear un perfume con palabras, es sortilegio, combinación de sonidos y ritmos que despierta en nosotros pensamiento, emoción y comunica sentido y grandeza al mundo. De todos los poetas prefiero al gran Federico García Lorca, Juan Ramón Jiménez, el nicaragüense Rubén Darío, los hermanos Machado, y no puedo olvidar a nuestros poetas Fernando Binvignat, Gabriela Mistral y Pablo Neruda.

Ahora me gustaría un tema muy importante, el amor, que en sus escritos predomina.

El amor, junto con la amistad, es un don concedido al hombre. Para mí el amor es el delicado reflejo del alma humana y una cualidad maravillosa. El amor comienza siendo expresión del instinto, es la gran química del universo.

Tenemos el caso de Abelardo y Eloisa, cuyo profundo amor logró sobrepoderse a la adversidad, de allí que haya inspirado a poetas y enamorado a través de los siglos. Tenemos luego el ejemplo de Dante, cuyo amor por Beatriz inspiró su grandiosa obra la "Divina Comedia".

¿Es usted, romántica?

Sí, soy romántica y no me avergüenzo confesarlo. Ser romántica significa que se le sube a uno el corazón a la cabeza. Es una actitud

quijotesca, una especie de lente que transfigura el mundo.

A propósito de ideales, ¿cuál sería en su concepción, la vida ideal?

La vida es un péndulo que oscila entre la soledad y la compañía, ello es muy cierto, el que prefiere estar solo tiene como recompensa la libertad absoluta, pero en cambio no goza del placer de la compañía, se ve a menudo privado de una libertad absoluta.

Por ello la vida ideal, en mi opinión, consiste en un equilibrio armonioso entre la libertad y la compañía, una vida basada en el respeto y la consideración mutuas entre dos seres unidos por lazos de amoroso compañerismo.

¿Ha logrado usted la felicidad en su vida?

Así como el péndulo de la vida tiene que oscilar entre la felicidad y la tristeza, he conocido en mi vida momentos de infinita alegría y la felicidad, así como momentos de profunda tristeza.

Se ha notado que sus libros agrandan particularmente a las mujeres ¿podría explicar por qué?

Nosotras somos más vivas que los hombres y nos gusta leer libros que hablen honestamente de la lucha entre la razón y el corazón: así se hacen menos ilusiones y comprenden la importancia del amor en la existencia. En mi novela breve inédita "Mañana es Mañana", uno de mis personajes hace esta anotación: "Hay que conocer a muchas mujeres para conocer a una, pero es suficiente conocer a



Ana Iris Alvarez, columnista de diario El Día, escritora, y una persona de gran calidad humana. Una autora prolífica con creatividad y espíritu de investigación.

un solo hombre para conocerlos a todos".

¿Escribir ha sido para usted un problema particularmente doloroso?

A veces hace sufrir como un dolor de muelas, en otros momentos es como una droga. La mayoría del tiempo es una labor muy dura, como la de un albañil. Un escritor no espera la inspiración, la persigue igual que a una serpiente a la que se le provoca el ataque para extraer su veneno que se necesita.

Se hace necesario acotar al margen de esa resaca auténtica de Ana Iris, su labor profesional desempeñada en la Comisión de Medicina Preventiva e Invalides de la Dirección del Servicio de Salud Coquimbo, donde ejerce el importante cargo de Secretaria-Ministro de Fe, por cuya labor mereció en 1986 ser designada como la mejor funcionaria de la Dirección del Servicio de Salud Coquimbo y además, en el año 1988 designada como "Mejor trabajador de la IV Región" por su destacada labor, distinción otorgada por la Intendencia IV Región Coquimbo.

"El Amor es un don concedido al hombre" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"El Amor es un don concedido al hombre" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)